

Organe für die Herstellung richtiger Beziehungen zwischen der Entwicklung der Zweige der Volkswirtschaft und der Entwicklung der Bezirke, Kreise, Städte und Gemeinden. Sie sind verantwortlich für die planmäßige Leitung der örtlichen Wirtschaft, für eine stabile und kontinuierliche Versorgung der Bevölkerung, für den Aufbau eines umfassenden Systems der Dienstleistungen und Reparaturen, die Schaffung von Bedingungen für eine aktive Erholung und sinnvolle Freizeitgestaltung der Werktätigen sowie für die Entfaltung des geistig-kulturellen Lebens. Die Ausarbeitung von Perspektivplänen der Bezirke und perspektivischen Konzeptionen der Kreise ist ein wichtiger Schritt, die Grundsätze des ökonomischen Systems des Sozialismus bei der Planung und Leitung der gesellschaftlichen Prozesse in den Bezirken, Kreisen, Städten und Gemeinden zu verwirklichen.

Die Perspektivpläne und Konzeptionen sind Ausdruck unserer sich ständig vertiefenden sozialistischen Demokratie. Im Prozeß der Ausarbeitung der Bezirksperspektivpläne und der perspektivischen Konzeption der Kreise entstehen neue Beziehungen zwischen den örtlichen Staatsorganen und den Leitern der Betriebe. Es entwickelt sich eine kontinuierliche und direkte Zusammenarbeit.

Insbesondere gilt das für die gegenseitige Abstimmung und Information über Probleme der Prognose und Perspektive, über Rationalisierungsmaßnahmen, die Nutzung territorialer Reserven und über die Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Bevölkerung.

Den örtlichen Organen der Staatsmacht erwächst die Aufgabe, die Initiative der Bevölkerung so zu lenken, daß die perspektivischen Ziele vorwiegend mit eigenen Mitteln und Kräften verwirklicht werden können.

Zur schrittweisen Anwendung des ökonomischen Systems des Sozialismus in den Bereichen der örtlichen Räte wird es jetzt notwendig, die territoriale Planung, die Haushalts- und Finanzwirtschaft sowie die Preisregelung zu vervollkommen. So können die Gemeinden, Städte, Kreise und Bezirke auf der Grundlage des Planes eigenverantwortlich ihre Aufgaben lösen und dieser Verantwortlichkeit auch in materieller und finanzieller Hinsicht voll gerecht werden.

Bei der allseitigen Entwicklung der sozialistischen Persönlichkeit und der sozialistischen Menschengemeinschaft nimmt das sozialisti-